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务实耕耘务实耕耘、、躬身履职躬身履职
守护守护““菜篮子菜篮子””安全安全

我叫朱卫康，是嘉兴市第九届人大代表。
作为农民的儿子，我从农业学校一毕业，就被
分配到粮食系统工作，后转入供销系统。二十
多年来，我始终致力于探索农业产业的发展，
在实现“让农民不愁卖，市民放心买”的征程中
奋勇前行。

2013年，我成立了平湖市农产品展销配送
有限公司，全方位构建起农产品从田头到餐桌
的绿色配送服务平台。公司主要业务板块是
集团配送业务、社区生鲜超市和掌上菜场。员
工从当初的 6人发展到现在的 238人，销售额
从 2014年的 697万元到 2022年目标销售额 2
个亿，不到 10年时间已经发展为县域农产品
流通行业的“平湖样板”。

2020年8月，浙江省供销系统首个农产品
产供销一体化山海协作项目在丽水签约，借助
我司成熟的农产品配送模式，成立松阳县山海
农产品配送有限公司，这是供销系统内跨区域
合作和新时期“新仓经验”的传承与创新。这
一创新举措在 2022年初全省共同富裕大会上
得到省委书记袁家军的充分肯定。2021年 5
月，又成功开辟“山海直通车”，让松阳的优质
农产品走上了平湖人民的餐桌，全方位构建起
了“松阳——平湖”农产品畅通渠道。

当选人大代表后，我始终牢记这份神圣的
职责与使命，积极走访选民群众，经常深入田
间地头，到基层一线听民情、察民意，为保障和
改善更好的民生建言献策，先后提出《关于后
疫情时代加快区域农产品流通体系建设的建
议》等多条建议。我始终坚持把履行代表职
责、发挥人大代表作用与做好本职岗位紧密结
合，努力做到想群众之所想、急群众之所急、解
群众之所难。

新冠肺炎疫情来袭，在嘉兴、平湖两级批
发市场都关闭的情况下，我积极践行代表使
命、担起社会责任，带领公司团队主动承担平
湖市物资保供重任，迅速搭建起一条环环相
扣、平稳有序的物资输送链条，为全市多个封
控区、管控区累计送去近 8万份物资保供包。
作为抗疫保供重点企业，公司各下属门店和电
商服务平台“金平湖鲜到家”正常运营，各类生
活物资供应齐全、价格稳定，充分保障了全市
人民的“菜篮子”安全。

在体育馆临时蔬菜批发交易市场的保供
中，一方面累计帮助79户滞销基地农户，销售
本地农产品237吨，销售产值141万元；另一方
面连夜派遣 3个农产品采购组，每天将 100余
吨的农产品送往蔬菜临时批发交易场所，承担
起了平湖上万个家庭“菜篮子”的使命。

党的二十大胜利召开，我内心无比激动，
习近平总书记在加快构建新发展格局中提到

“构建全国统一市场，深化要素市场化改革，建
设高标准市场体系”。小小“菜篮子”里承载着
大大的愿景，这个梦想让我更加专注于探索农
业产业的发展，努力将公司打造成现代化农产
品流通配送领域的标杆企业，全力做好农产品
销售保供保通保畅，帮助农户增收致富，以乡
村振兴领跑者的姿态奋进新征程，诠释一个人
大代表的责任。
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勤履职勤履职、、强担当强担当
助跑汽车产业助跑汽车产业““加速度加速度””

我叫林飞，是嘉兴市第九届人大代表，也
是一名汽车及零部件产业的服务人。从小就
对汽车很感兴趣的我，2018年从干了 10年的
外资企业行政管理岗位毅然离职到现在服务
汽车及零部件产业的创新服务平台，先后完成
了省级汽车零部件产业创新综合体的创建、平
湖汽车及零部件展示中心的建设、“中国汽车
零部件制造基地”的复审考核等相关工作，同
时也见证并参与了我们平湖的汽车及零部件
产业的快速发展。

科技兴则民族兴，人才强则国家强。党的
二十大报告指出：“必须坚持科技是第一生产
力、人才是第一资源、创新是第一动力，深入实
施科教兴国战略、人才强国战略、创新驱动发
展战略，开辟发展新领域新赛道，不断塑造发
展新动能新优势。”“加快实施创新驱动发展战
略，加快实现高水平科技自立自强。”作为一名
人大代表和产业服务人，我深受鼓舞、深感自
豪、深为振奋，同时也倍感任务艰巨、使命光
荣、责任重大。

我认为，将“实施科教兴国战略，强化现代
化建设人才支撑”作为独立章节进行谋划部
署，提出“三个第一”的重要论述，把科技、人
才、创新的战略意义提升到了新的高度。科
技、人才、创新是一个有机整体，相辅相成、密
不可分。没有科技这个第一生产力的变革，创
新第一动力的作用就难以真正发挥，人才则是
激发生产力变革和高质量发展的源泉。

有幸当选嘉兴市第九届人大代表后，我积
极参政议政，高度关注民生，切实履行代表职
责，时刻牢记“人民选我当代表，我当代表为人
民”的宗旨。我通过深入基层一线调查研究，
在广泛征求民情民意的基础上，认真撰写了

“关于建设育儿友好型城市”的建议。周边疫
情反复无常，我积极献策献言，在常态化管控
措施下就如何进一步实现精准对沪招商提出
意见建议。作为汽车产业的一员，目前平湖的
汽车及零部件产业主要以高质量外资和高科
技内资为主，外资产值占比较高，但以加工为
主，研发都在总部，我又十分关注这一短板问
题，积极建议在招引外资企业时把设立研发中
心这个指标作为招引企业的条件之一。同时，
在产业链配套上，我通过走访、座谈等形式，深
入企业内部、积极联系职能部门、对接相关链
主，推动上下游企业优势互补，实现本地企业
配套转型升级和提升产业链创新协同发展。
通过倾听企业呼声，传递政府关怀，进一步发
挥好桥梁纽带的作用。

作为人大代表，我将立足岗位，积极行使
代表职责，以党的二十大精神为指引，结合自
身本职工作，不断提升履职水平和能力，助跑
汽车产业实现“加速度”。我将致力于按照实
现高水平科技自立自强的要求，以实体经济为
着力点，创新思维，抢抓机遇，充分发挥汽车及
零部件产业创新服务平台的优势和资源集聚
效应，紧密联动中小微企业、科研院所、投资机
构等单位，加速打造产业服务体系，加速专精
特新企业培育，为嘉兴汽车及零部件产业提供
资源要素支撑。我也将继续围绕推动汽车产
业链、创新链、人才链和资金链深度融合，上下
游产业链协同发展，促进产业集群转型升级等
方面积极建言献策，为嘉兴的高质量发展贡献
自身力量。

林林

飞飞

我是陈国东，是平湖市人大代表，也是一
名乘着长三角一体化发展的东风来到平湖
的创业者。我在上世纪90年代初走上了创业
之路，1998年离开浙江老家前往上海学习锻
炼，2008年创办了研和门窗品牌。为响应“浙
商回归”之号召，2012年在平湖注册成立浙江
研和新材料有限公司，两年后工厂由上海迁址
新埭——张江长三角科技城平湖园，开启新的
创业历程，而我也在此开启了一段新的人生体
验。

2016年底，我有幸当选为平湖市第十五届
人大代表，2021年连任市十六届人大代表。多
年的履职经历，让我更加感到“人民选我当代
表，我当代表为人民”的责任重大和使命光荣。

为了当好人大代表，我经常深入村庄社
区，走进田间地头倾听民生、收集民意，挤出时
间联系群众、走访群众。记得在一次走访中，
有位泖河村的张姓老伯向我反映关于农户征
迁签约后，老年人无房过渡的问题，我详细记
录相关情况，多番调研后，拟写了代表建议向
镇政府相关职能部门反映，很快得到政府的反
馈解决。我积极关注涉及民生的点滴小事，提
出破解农民建房困难、加快平兴公路道路改造
提升、整治市政建设“马路拉链”等建议。从初
来乍到时的“不接地气”到老百姓与我交流时
的“推心置腹”，这份信任让我更加坚定：一定
要尽我所能当好代表。一次接待活动中，了解
到有选民得了重病生活困难，我立即决定，以
人大代表的名义每月为其捐助一笔医药费。
了解到泖河村每年有不少孩子考上了大学，却
因缺少学费而着急，我毫不犹豫为他们送上助
学金。面对台风、疫情等自然灾害，我也积极
当好表率，履行代表职责和社会责任。

曾经的我，在创业的路上失败过，但正是
对门窗事业的情怀支持着我东山再起，成就了
现在的研和门窗。同样，我也凭着一股为民担
当的坚定信念，努力成为一名人民满意的人大
代表。

我深知当前形势下实体经济的不易，作为
一名置身实体企业的代表，更该为实体经济的
发展发声。我到基层一线与企业普通员工、高
管、企业主交流座谈，了解企业发展经营过程
中碰到的难点、堵点，调研扶持政策执行现状，
感同身受当今实体经济面临的困境，尤其是传
统产业。对此，我希望自己可以从人大代表的
角度来破题，数次走访调研也为日后的议案建
议积累了可靠依据。履职以来，我围绕扶持实
体经济，连续提出“关于弘扬工匠精神，振兴实
体经济”“关于优化营商环境，提振实体经济”
等数十条议案建议。其中，《关于加大政策扶
持力度，助力民营经济高质量发展的议案》被
评为 2020年市人大优秀代表建议，个人也有
幸荣获市十五届“十佳人民满意人大代表”积
极分子。

党的二十大报告让我深受鼓舞，令我感触
最深的是，报告中再次强调了“两个毫不动
摇”：毫不动摇巩固和发展公有制经济，毫不动
摇鼓励、支持、引导非公有制经济发展。这为
我们民营企业发展注入了“强心剂”，给民营企
业家们吃下了“定心丸”。党的二十大报告中
还提到要弘扬企业家精神，让我印象深刻、深
有体会。我始终坚信企业家的价值不只是用
财富去衡量，更应该体现在为社会作出贡献、
创造效益上。作为一名新时代的企业家，我将
主动作为，扛起对党忠诚、勇于拼搏、追求卓越
的时代担当；作为一名人大代表，我将坚决贯
彻党的二十大精神，扛起履职为民的使命担
当，将个人履职与企业发展充分融合，切实发
挥桥梁纽带作用，在践行全过程人民民主新征
程上踔厉奋发、勇毅前行，为全面建设社会主
义现代化国家、全面推进中华民族伟大复兴贡
献自己的力量。

有情怀的企业家有情怀的企业家
有担当的好代表有担当的好代表

陈陈
国国
东东


